



Klagenfurt am Wörthersee, im Juli 2017

## Grußwort

Sehr geehrte Damen!  
Liebe Sportlerinnen!

„Mensch, gib doch ab“ diesen Satz hört man häufig auf den Zuschauerrängen in Fußballstadien. Mensch, gib doch ab. Ein großartiger Satz, nicht nur beim Fußball, sondern auch im Leben. Abgeben, das heißt Andere mit einbeziehen, seine Aufgabe gut ausführen und dann abspielen. Kein Team kann gewinnen, wenn Eine besonders gut dastehen will und die Anderen aus dem Spiel lässt. Fußball ist eine Lektion des „großen Miteinanders und damit auch des echten Mensch-Seins“. Ist dieses Abspiel ein öffnender Pass, so offenbart sich die Schönheit des Fußballspiels mit einem Mal.

Mit der Qualifikation für die Europameisterschaft in den Niederlanden und dem guten Start in das Turnier ist solch ein öffnender Pass gelungen. Ihr habt diese Chance des angebotenen Ball verwandelt und die Popularität des Frauenfußballs in Österreich weiter gesteigert. Viele junge Sportlerinnen und Sportler blicken zu Euch auf und nehmen sich Euch zum Vorbild.

Herzliche Gratulation zum bisherigen Erfolg und viel Glück für das Spiel im Sparta-Stadion Het Kasteel gegen das Team aus Island. Eine Gruppe der Katholischen Frauenbewegung Oberösterreichs wird im Stadion beim Spiel mit dabei sein, während ich als einer von vielen fußballbegeisterten Östreichern und Östreicherrinnen das Match vor dem Fernsehgerät verfolgen werde.

Für den weiteren Turnierverlauf und darüber hinaus begleite der Segen Gottes Euer Miteinander im Vertrauen, dass vor Gott jedes Lebensspiel gelingen kann.

+ *Alois Schwarz*

Dr. Alois Schwarz  
Referatsbischof für Sport